
LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE LA MER ROUGE 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

Le dimanche, 20 novembre 2011 – Centre multifonctionnel de Shédiac 

 

Liste de présences annexée 

 

1 - Yves-Martin Robichaud souhaite la bienvenue à l’Assemblée, et souligne les 30 ans 
d’existence de la Société historique. Présente l’ordre du jour. 

2 – Léonce Boudreau propose l’adoption de l’ordre du jour; Marguerite Gagnon appuie. Adopté 
par vote unanime. 

3 – Claude Léger fait la lecture du procès-verbal de l’AGA 2010. Claude Léger propose 
l’adoption du p.v.; Henri-Eugène Duguay appuie; aucun changement n’est demandé; aucune 
question; Adopté par consensus. 

4 – Michel Boudreau fait une présentation avec images Power Point sur le projet d’un groupe 
de propriétaires pour la création d’un parc Héritage sur le terrain de la Marina de Shédiac. Il 
mentionne les multiples utilisations possibles d’un tel parc, et passe en revue des exemples de 
parcs riverains existant dans d’autres communautés. Il s’agit du dernier terrain municipal 
donnamnt accès au front de mer, et les résidents craignenet de le voir disparaître sous un 
développement commercial. 

5 – Armand Robichaud présente le projet « Course au Trésors sur la Mer Rouge », qu’il a 
préparé et soumis au nom de la SHMR auprès de Patrimoine Canadien (Musée Virtuel du 
Canada). Il s’agit d’un jeu virtuel en ligne à saveur historique et éducationnel quant à l’histoire 
de notre région. 

6 – Armand Robichaud explique le projet de la Grange des Pellerin. Il s’agit de préparer un 
inventaire des items dans la grange du pêcheur Edouard Pellerin, dans un projet payé par le 
bureau du Patrimoine du NB. 

7 – Y-M Robichaud a envoyé une lettre à la Ville de Shédiac, pour connaître les plans de la 
municipalité dans le dossier de la Maison historique Pacal-Poirier, qui n’a pas ouvert ses 
portes au public en 2011, à cause d’un dégât d’eau et des moississures. 

8 – Rapport du Trésorier : Léonce Boudreau explique les recettes et déboursés de la dernière 
exercice financière. Le 1er octobre 2010 (6481 $); recettes (16301 $); déboursés (12519 $); 
donc après les transferts et les dépenses il resterait environ 7000 $. Léonce Boudreau 
propose l’adoption de son rapport; Juliette Pellerin appuie; Adopté par consensus. 

9 – Église historique de Barachois :  Marcel Arsenault rapporte que : i) une rencontre est 
prévue pour le début de décembre pour chercher à assurer la survie des Étés Musicaux; l’été 
2012 ne verra pas une programmation complète. (ii) il y a eu des réparations majeures à 



l’église en 2010 et en 2011, sutout au clocher (fondation, charpente, revêtement et peinture. 
(iii) il y a des réparations à faire, mais il faut attendre les fonds pour le faire. Le programme de 
subvention Héritage architectural est maintenant rendu au maximum (30000 $ depuis environ 
2002) – nous ne pouvons plus faire de demandes de ce programme; Marcel cherche à mettre 
sur pieds un comité pour une campagne de financement. 

10 – Normand Robichaud fait un bref bilan des Étés Musicaux au fil des ans; Mad. Viola Léger 
est présente pour appuyer les propos de Normand R. et pour insister de ne pas laisser tomber 
les étés Musicaux en dépit de la retraite de Normand Robichaud. 

11 – Sous la  présidence de Henri-Eugène Duguay, l’élection du nouveau conseil 
d’administration a lieu. Les postes sont comblés un à un, suivant 3 demandes de candidatures 
pour chaque poste à tour de rôle; Président – Y.M. Robichaud; Vice-présidente – Juliette 
Pellerin; Secrétaire – Claude Léger; Trésorier – Léonce Boudreau; conseillers : Thérèse 
Hébert, Charline Hébert; Pierre Landry. 

12 – Claude Léger propose que Henri-Eugène Duguay soit ré-élu au Conseil; Léonce 
Boudreau appuie; Adopté par consensus. 

13 -  Claude Léger procède au lancement de Sur l’Empremier vol 7, no. 1, après des 
explications sur le choix du livre (Shédiac historique, 2003, de R.-G. LeBlanc et M.A. Léger) 

14 – Pierre Landry fait la présentation de ses recherches historiques sur John Clarence 
Webster et ses descendants. L’assemblée a beaucoup apprécié la présentation. 

15 – Viola Léger est demandée de dévoiler la plaque en honneur du regretté p. Maurice A. 
Léger, préparée par Thérèse et Charline Hébert. Cette plaque sera posée dans la nef de 
l’Église historique de Barachois. 

16 – Y.M. Robichaud présente Natalie LeBlanc, présidente de la Société culturelle Sud-
Acadie, qui procède à la présentation du Prix Racine à Normand Robichaud, nommé 
intervenant de l’année de la région pour la culture, et pour l’ensemble de son œuvre culturelle. 
Normand Robichaud et Viola Léger prennent la parole pour encourager la continuation du 
projet des Étés musicaux. 

17- Levée de l’Assemblée.   


